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Perda familiar motiva empresário a 
investir em educação e solidariedade
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Colégio adventista de Colombo 
será inaugurado neste domingo
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Unidade que 
abrigava Escola 

Adventista também 
receberá, a partir 

de 2024, estudantes 
do Ensino Médio. 

Espaço educacional 
é o mais moderno 
e qualificado de 

colombo, e atende 
demanda antiga da 

região.
Página 11

Lar Escola Luciane 
Mary Paris 

atende crianças 
em situação de 
vulnerabilidade 

social em período 
integral. Custeio 

baseado em 
sustentabilidade 

mostra que é 
possível realizar 
grandes projetos 

para a comunidade.
Página 09
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Aposta realizada no Litoral 
está entre as ganhadoras da 

Quina de São João

Soltura de balões representa 
perigo às Unidades de 

Conservação do Paraná

Liberdade de expressão

Cada acertador vai receber mais de R$ 27 milhões. As dezenas sorteadas foram 12,13, 45, 47, 
e 70. 

Foi para a praia nos últimos 
dias e fez uma fezinha na Quina 
de São João? Então confira seu 
volante. Uma aposta realizada 
em Guaratuba está entre as 
oito ganhadoras do concurso, 
realizado na noite do último 
sábado. As dezenas sorteadas 
foram 12,13, 45, 47, e 70.  

Além da aposta realizada no 
litoral paranaense, as outras 
foram feitas em Anápolis (GO), 
Campo Grande (MS), Jaú (SP), 
Itaobim (MG), Belo Horizonte 
(MG), São Mateus do Maranhão 
(MA) e Itabuna (BA).

De acordo com a Caixa Eco-
nômica Federal, os ganhadores 

No domingo do dia 4 de 
junho a tranquilidade do Par-
que da Serra da Baitaca, entre 
Piraquara e Quatro Barras, na 
Região Metropolitana de Curi-
tiba, foi interrompida por uma 
coluna de fumaça. A causa foi 
a queda de um balão movido a 
ar quente, que espantou a paz 
dos visitantes mais interessa-
dos em desfrutar de atrativos 
como Caminho do Itupava, 
o Morro do Anhangava e o 
Morro Pão de Loth.

Cena que, apesar do perigo 
embutido por poder devastar 
a vegetação nativa da Unida-
de de Conservação (UC) em 
razão de o balão ser produzido 
com material inflamável, é 
bem comum nesta época do 
ano, marcada por temperatu-
ras mais baixas e clima seco. 
A direção do parque estima 
entre 8 e 12 balões sobre-
voando por mês os espaços 
de conservação, aí incluindo 
áreas vizinhas como o Pico do 
Marumbi.

“Somente quando levamos 
em conta a área percorrida por 
esses balões, principalmente 
em dias de céu aberto e tempo 
seco que favorecem percursos 
alongados, vemos o potencial 
danoso dessa atividade. Pode 
causar um incêndio de grandes 
proporções e acabar com uma 
imensa área de Mata Atlân-
tica”, alerta Marina Gomes 
Rampim, técnica do Instituto 
Água e Terra (IAT) e chefe 
das Unidades de Conserva-
ção Estaduais dos Parques da 
Serra da Baitaca, do Pico do 
Marumbi.

Içar balões ou contribuir com 
o fornecimento de materiais 
para sua confecção é uma in-
fração grave, com multa que 
pode variar entre R$ 1.000,00 
a R$ 10 mil para cada unidade 

vão dividir o prêmio de mais de 
R$ 216,76 milhões e cada aposta 
vencedora levará o prêmio de 
R$ 27.098.455,57. É a maior 
premiação já paga na Quina de 
São João. O maior prêmio do 
concurso especial havia sido o 
de 2021, que pagou R$ 204,8 
milhões, também, para oito 
apostas.  

Considerando todas as quatro 
faixas de premiação, a Quina 
de São João premiou mais de 
cinco milhões de apostadores. 
Na segunda faixa de premia-
ção, para o acerto de quatro 
números, 2.567 apostas vão 
levar R$ 7.431,19 cada. E as 

que agredir o meio ambiente. 
Além disso, a legislação prevê 
detenção de um a três anos, 
de acordo com os artigos 42 
e 59 do Decreto Federal 6.514 
de 2008. Em 2022, de acordo 
com a Polícia Civil do Para-
ná, foram instaurados quatro 
inquéritos para investigar a 
soltura de balões em Curitiba.

“Se o balão cai apagado, ele 
se torna um amontoado de re-
síduo mal destinado dentro do 
parque. E se ele cai acesso vira 
um potencial foco de incên-
dio”, explica Rafael Hartmann 
Gava, coordenador da Brigada 
Caratuva, grupo voluntário de 
prevenção e combate a incên-
dios florestais, e especialista 
em Prevenção e Combate a 
Incêndios Florestais.

CLIMA – A época do ano, 
entre outono e inverno, acaba 
por propiciar a atividade ilegal. 
Não apenas pela tradição de 
festas juninas, onde a confecção 
de balões é mais comum, mas 
também pelo favorecimento 
da condição atmosférica. “No 
inverno o ar frio se adensa em 
altitudes menores, o que impul-
siona a subida, e consequente-
mente o alcance de balões de 
ar quente guiados pelo vento”, 
afirma Lineu Filho, voluntário 
do grupo de resgate do Corpo 
de Socorro em Montanhas 
(Cosmo), entidade parceria do 
IAT na segurança em algumas 
UCs, como o Pico do Marumbi.

COMO AJUDAR – A Polícia 
Civil orienta que em casos de 
emergências, incêndios ou 
incidentes envolvendo balões, 
entrar em contato com o Cor-
po de Bombeiros através do 
telefone 193. A Polícia Militar 
também pode ser acionada se 
o crime for flagrante.

194.275 apostas que acertaram 
três números vão receber R$ 
93,51 cada. Também vão rece-
ber premiação da Quina de São 
João as 4.960.265 apostas que 
acertaram dois números, com 
R$ 3,66 cada uma. 

RESGATE – Os prêmios de até 
R$ 2.112,00 podem ser recebi-
dos em qualquer casa lotérica 
credenciada ou nas agências 
bancárias da Caixa Econômica 
Federal. Mas, os prêmios brutos 
superiores a este valor são pagos 
exclusivamente nas agências da 
instituição.  

A Caixa recomenda que o 
apostador já escreva no verso 
do recibo da aposta premiada 
o nome completo e CPF para 
assegurar que ninguém retire o 
prêmio em seu lugar. O bilhete 
ficará intransferível. Caso con-
trário, o bilhete é ao portador. 
Em caso de bolão, cada parti-
cipante pode fazer o mesmo no 
verso de seu recibo individual 
de cota. 

Os prêmios de loterias devem 
ser retirados em até 90 dias após 
o sorteio. Após este prazo, o 
prêmio prescrito é repassado 
ao Fundo de Financiamento ao 
Ensino Superior (Fies), confor-
me Lei 13.756/18.
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Redação com Agência Brasil

Com informações da AEN

E não é que o Ministério Público Federal (sim, aquele 
chefiado por Augusto Aras) pediu a suspensão da con-
cessão da Rádio Jovem Pan? A Associação Brasileira das 

Emissoras de Radiodifusão imediatamente se apressou para 
soltar nota chamando a iniciativa de “censura”.
Não. Não acreditamos que a concessão da Jovem Pan deva 
ser revogada. Nem tampouco achamos que isso, de fato, vá 
ocorrer. Porém, é fundamental lembrar que concessões de rá-
dio e TV são públicas e, assim sendo, têm regras que devem 
ser respeitadas à risca, sob pena, inclusive, de revogação das 
mesmas.
O caso da Jovem Pan pode ter um caráter pedagógico para que 
certas condutas não tornem a se repetir no Brasil. É preciso 
SIM apurar os eventuais descumprimentos de regras alegados 
pelo MPF e, em se confirmando, punir com multa e outras 
medidas de cunho reparador e educativo. 
Também é fundamental entender que a liberdade de expressão 
não é total e irrestrita. O limite dela é a lei. Justamente por isso, 
não se deve usá-la de escudo para atravessar limites legais. 
Lembremos do caso do youtuber Monark e as situações que 
ele “força a barra” em nome quase do que se poderia chamar 
de Libertarianismo de expressão.
Devemos sempre ter em mente o seguinte mantra: Liberdade 
de expressão não é crime, e crime não é liberdade de expressão.

EDITORIAL
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Lideranças da Oposição e do Governo abordaram reajuste no salário dos servidores 
estaduais e as alterações em diversas carreiras. 

Ministério Público Federal pede ainda que emissora pague indenização de R$ 13,4 milhões. 

Pacote do Governo para o funcionalismo 
paranaense provoca debate na ALEP

MPF pede cancelamento das frequências da Jovem Pan

O reajuste dos servidores e 
a reformulação de carreiras 
do funcionalismo estadual 
foram temas de debates na 
sessão plenária desta terça-
-feira (27). Entre as medidas 
propostas estão reajuste geral 
de 5,79% aos servidores, 

O Ministério Público Federal 
(MPF) ajuizou uma ação civil 
pública pedindo o cancelamento 
das três outorgas de frequências 
de radiodifusão concedidas pelo 
estado ao grupo Jovem Pan. De 
acordo com o MPF, a ação foi moti-

aumento do piso dos profes-
sores e alterações em diversas 
carreiras públicas. 

Se aprovados, os reajustes 
devem começar a ser pagos 
em agosto. Segundo o Exe-
cutivo, o impacto aos cofres 
estaduais de todas as medidas 

vada pelo alinhamento da emissora 
à campanha de desinformação, 
com veiculação sistemática de 
conteúdos que atentaram contra 
o regime democrático.

Na ação, de 214 páginas, o MPF 
pede também que o grupo seja 

é de R$ 1,6 bilhão em 2023 
e de cerca de R$ 2 bilhões a 
partir de 2024.

O reajuste geral será con-
cedido para cerca de 283 mil 
servidores ativos e inativos 
(aposentados e pensionis-
tas) do Estado. Já o plano de 
reestruturação se destina a 
algumas carreiras nas pastas 
da Segurança Pública; Saúde; 
Fazenda; Ciência, Tecnologia 
e Ensino Superior; Educação; 
Procuradoria-Geral do Esta-
do; e Agepar.

Líder do PT no legislativo, 
o deputado Professor Lemos 
(PT) disse que há uma “insa-
tisfação geral” dos servidores 
em relação à data-base e, 
especialmente em relação às 
medidas referentes aos servi-
dores da educação no Paraná.  

“O projeto de reajuste é de 
5,79%, incluindo os 3,39% 
que são fruto de uma disputa 

condenado ao pagamento de R$ 
13,4 milhões como indenização 
por danos morais coletivos. O 
Ministério Público pleiteia ainda 
que a Justiça Federal obrigue a 
Jovem Pan a veicular, ao menos 15 
vezes por dia, durante quatro me-
ses, mensagens com informações 
oficiais sobre a confiabilidade do 
processo eleitoral, usando outros 
meios.

“A Jovem Pan disseminou reite-
radamente conteúdos que desacre-
ditaram, sem provas, o processo 
eleitoral de 2022, atacaram autori-
dades e instituições da República, 
incitaram a desobediência a leis e 
decisões judiciais, defenderam a 
intervenção das Forças Armadas 
sobre os poderes civis constituídos 
e incentivaram a população a sub-
verter a ordem política e social”, 
disse, em nota, o MPF.

As frequências de rádio da emis-
sora, cujo cancelamento é pedido 
pelo MPF, estão em operação em 

judicial ganha pelos servido-
res na Justiça e que deve ser 
paga. Então, o governador 
está incluindo do governo 
dele 2,40% de reajuste, 
sendo que a inflação é bem 
maior. Queremos o apoio para 
mudarmos isso”, discursou 
Lemos na tribuna.

“Em relação aos professo-
res, ficaram de fora aqueles 
que se aposentaram e não 
têm paridade. Está errado. 
Precisa incluir os aposentados 
no 13,25%. Além disso, há a 
questão dos profissionais da 
educação básica, que são os 
que ganham o menor salário 
e precisam de um abono para 
chegar ao salário mínimo. É 
preciso que a gente se una 
em defesa de todas as catego-
rias”, reforçou o parlamentar.

Líder do governo da Assem-
bleia, o deputado Hussein 
Bakri (PSD) definiu o pacote 

São Paulo e Brasília. O grupo 
dispõe ainda de mais de cem afi-
liadas, que retransmitem o sinal 
a centenas de municípios em 19 
estados, alcançando milhões de 
ouvintes.

DESINFORMAÇÃO – “Com 
as informações falsas e sem fun-
damento que veiculou de maneira 
insistente, a Jovem Pan contribuiu 
para que um enorme número de 
pessoas duvidasse da idoneidade 
do processo eleitoral ou tomasse 
ações diretas como as vistas após 
o anúncio do resultado da vota-
ção, especialmente o bloqueio de 
estradas em novembro passado e o 
ataque de vandalismo em Brasília 
no dia 8 de janeiro”, diz o texto 
do MPF.

De acordo com a ação, o MPF 
analisou conteúdo produzido e 
transmitido pela Jovem Pan entre 
1º de janeiro de 2022 e 8 de janeiro 
deste ano, especialmente nos pro-

do governo como possível 
e adiantou que algumas al-
terações serão promovidas 
durante o trâmite legislativo.

“Qual administrador não 
quer ir para a ‘galera’, co-
memorar? Mas existe uma 
questão chamada responsa-
bilidade fiscal. O governante 
precisa ter a sensibilidade de 
saber até onde pode chegar, 
sob pena de quebrar ao Es-
tado e de incorrer em crime. 
Diante de uma futura queda 
de arrecadação e com as des-
pesas mantidas, o governante 
pode incorrer neste crime”, 
ponderou.

“Um ou outro projeto terá 
correção. Um deles é o da 
Polícia Civil, em relação à 
questão das horas. O governo 
não foi omisso e teve coragem 
de fazer o possível no momen-
to em que estamos vivendo”, 
acrescentou Bakri.

gramas Os Pingos nos Is, 3 em 1, 
Morning Show e Linha de Frente.

A ação destaca que comentaristas 
elogiavam a ditadura militar, de-
fendiam atos violentos e alegavam 
falta de autoridade do Supremo 
Tribunal Federal (STF). “Se as 
Forças Armadas estiverem dis-
postas a agir, o que o STF decide 
é absolutamente irrelevante” e 
“se vocês [Forças Armadas] vão 
defender a pátria, e vai haver reação 
de vagabundo, ué, passa o cerol, 
pô! Vocês são treinados pra isso”, 
ressalta o texto.

Procurado, o grupo Jovem Pan 
disse que irá se manifestar apenas 
no processo judicial. “Sobre a ação 
ajuizada pelo MPF, a defesa do 
Grupo Jovem será manifestada 
exclusivamente nos autos do 
processo. O grupo Jovem Pan 
reafirma diariamente, ao longo 
de 80 anos, seu compromisso 
com a sociedade brasileira e a 
democracia.”

Redação com ALEP

Com informações da Agência Brasil
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MEC divulga resultado da 
segunda edição do Sisu 2023

Período de inscrições segue até esta sexta-feira (30), e divulgação da primeira chamada acontece no dia 4 de julho. 

Matrícula e inscrição na lista de espera devem ser feitas via Portal Único de Acesso ao 
Ensino Superior do Sisu. 

O Ministério da Educação 
(MEC) divulgou nesta terça-feira 
(27), em Brasília, o resultado da 
chamada regular da segunda edi-
ção de 2023 do Sistema de Seleção 
Unificado (Sisu). A matrícula 
dos selecionados deverá ser feita 
entre 29 de junho e 4 de julho no 
site http://acessounico.mec.gov.
br/sisu.

A partir de hoje, começa o 
prazo para que os candidatos 
não selecionados na chamada 
regular manifestem interesse em 
participar da lista de espera. Os 
interessados têm até as 23h59 do 
dia 4 de julho (horário de Brasília), 
para fazê-lo, também por meio do 
Portal Único de Acesso ao Ensino 
Superior – Sisu.

“O candidato poderá manifestar 
interesse na lista de espera em 
apenas um dos cursos para o qual 
optou por concorrer em sua ins-
crição no Sisu. A convocação por 
meio da lista de espera será a partir 
de 10 de julho”, informou o MEC.

As informações sobre as con-
vocações da lista de espera serão 
disponibilizadas pela instituição na 
qual o estudante se inscreveu; e as 
convocações serão gerenciadas e 
realizadas pela própria instituição, 
de acordo com seu planejamento.

“As informações devem estar em 
edital da instituição de educação 

superior e no site da instituição”, 
explica o MEC.

VAGAS – A segunda edição 
de 2023 do Sisu disponibilizará 
51.277 vagas em 1.666 cursos 
de graduação, de 65 instituições 
de educação superior. Segundo o 
ministério, o certame contabiliza 
305.797 inscritos e 578.781 ins-
crições em cursos ofertados. A 
diferença se deve ao fato de ser 
possível, aos candidatos, esco-
lherem até duas opções de cursos.

O Sisu reúne, em um sistema 
eletrônico gerido pelo MEC, as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 
todo o Brasil. A maioria delas, 
oferecida por instituições federais 
(universidades e institutos).

O sistema executa a seleção dos 
estudantes com base na nota do 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem). A inscrição é gratuita e 
feita exclusivamente pela internet, 
por meio dos serviços digitais 
do governo federal (gov.br). 

“Até o limite da oferta das va-
gas, por curso e modalidade de 
concorrência, de acordo com as 
escolhas dos candidatos inscritos, 
eles são selecionados por ordem de 
maior classificação, em cada uma 
das duas edições anuais do Sisu”, 
explicou o MEC.

Inscrições para o Prouni 
começam nesta terça-feira
Começa nesta terça-feira 

(27) o prazo de inscrição 
no Programa Universida-
de para Todos (Prouni) 
para o segundo semestre. 
Interessados terão até o 
dia 30 de junho para fazer 
as inscrições, por meio do 
site https://acessounico.
mec.gov.br.
O resultado da primeira 

chamada está previsto para 
o dia 4 de julho e o da se-
gunda chamada, para 24 de 
julho. Caso os candidatos 
não tenham sido selecio-
nados nas chamadas regu-
lares, o programa oferece 
uma nova oportunidade, 
pela lista de espera. 
Para tanto, será necessá-

rio ao candidato manifestar 
interesse nos dias 14 e 15 
de agosto. A divulgação da 

lista de espera será no dia 
18 de agosto.
O Prouni é o programa 

do governo federal que 
oferece bolsas de estudo - 
integrais e parciais (50%) 
- em instituições particula-
res de educação superior, 
para cursos de graduação 
e sequenciais de formação 
específica.
Para se inscrever no pro-

grama, o candidato precisa 
ter participado da edição 
de 2021 ou de 2022 do 
Exame Nacional do Ensi-
no Médio (Enem), e tenha 
obtido pontuação igual ou 
superior a 450 pontos na 
média das notas.
Além disso, é necessário 

que não tenha zerado na 
nota de redação, e que o 
candidato não tenha parti-

cipado do Enem na condi-
ção de treineiro – situação 
em que a participação é 
feita para fins de autoava-
liação de estudantes que 
ainda não concluíram o 
Ensino Médio.
Para fins de classificação 

e eventual pré-seleção no 
Prouni, o Ministério da 
Educação utiliza a edição 
do Enem em que o parti-
cipante obteve o melhor 
desempenho.
Para ter acesso à bol-

sa integral, o estudante 
deve comprovar renda 
familiar bruta mensal de 
até 1,5 salário mínimo 
por pessoa. Para a bolsa 
parcial, a renda familiar 
bruta mensal deve ser de 
até três salários mínimos 
por pessoa.

Redação com Agência Brasil

Com informações da Agência Brasil
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PERTINHO DE VOCE  !!!

LINDAS ACOMPANHANTES

PIB do Paraná cresce 9,16% entre janeiro e março

Agência do Trabalhador Central realiza mutirão 
de vagas para migrantes nesta quarta-feira

INSS começa a pagar segunda 
parcela do 13º salário

Dados divulgados pelo Go-
verno do Estado apontam que 
o Produto Interno Bruto (PIB) 
do Paraná cresceu 9,16% no 1º 
trimestre de 2023, em compara-
ção ao mesmo período do ano 
passado. Com isso, o volume 
chegou a R$ 193,9 bilhões. As 
informações são do Instituto 

Nesta quarta-feira (28), a Agência 
do Trabalhador Central de Curitiba 
vai sediar um mutirão de empregabi-
lidade para migrantes. A ação acontece 
das 9h às 16h, com senhas entregues 
até as 12h. Participam da ação 15 
empresas que farão o processo de 
seleção para o preenchimento de 500 
vagas destinadas a diversas funções, 
como atendente de farmácia, auxiliar 
de logística, atendente de lanchonete, 
balconista e operador bilíngue.

O mutirão conta com o apoio da 

O Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) 
começa a pagar hoje 
(26) a segunda parcela 
do 13º salário a aposen-
tados e pensionistas que 
recebem o equivalente a 
até um salário mínimo 
(R$ 1.320,00).
O benefício está sendo 

liberado antecipada-
mente, junto ao bene-
fício do mês de junho, 
para os beneficiários 
cujo penúltimo alga-
rismo do Número de 
Identificação Social 
(NIS) é 1. A partir de 
amanhã, começam a ser 
depositados os créditos 
dos beneficiários cujo 
NIS, desconsiderando 
o último dígito, ter-
mina no número 2, e 
assim sucessivamente, 
conforme o calendário 
de pagamentos previa-

Paranaense de Desenvolvimento 
Econômico e Social (Ipardes).

A expansão do PIB foi puxada 
pela agropecuária (38,32%), 
indústria (7,95%) e serviços 
(4,89%). O Estado respondeu por 
7,6% do PIB nacional no perío-
do de janeiro a março de 2023, 
acima da participação de 7,1% 

Agência do Trabalhador de Curitiba, 
da Agência da ONU para Migrações 
(OIM), Centro de Informação para 
Migrantes, Refugiados e Apátridas do 
Paraná (CEIM) e da Cáritas – Arqui-
diocese de Curitiba.

O Paraná é um dos estados com 
maior número de migrantes com vistos 
de permanência. Na última década, 
recebeu 100 mil imigrantes, entre 
venezuelanos, afegãos, ucranianos, 
haitianos e senegaleses. Também foi o 
primeiro estado a criar um Centro de 

mente divulgado pelo 
Inss.
Os beneficiários que 

ganham acima de um 
salário mínimo a título 
de aposentadoria, pen-
são ou de outros bene-
fícios pagos pelo INSS 
começarão a receber 
o crédito a partir do 
próximo dia 3. O valor 
exato a que cada bene-
ficiário faz jus pode ser 
consultado na página 
do INSS na internet ou 
por meio do aplicativo 
da autarquia.
A primeira parcela do 

abono anual foi libera-
da, antecipadamente, 
em maio deste ano, 
beneficiando a mais de 
30 milhões de pessoas. 
No total, o governo fe-
deral destinará R$ 62,6 
bilhões para pagar os 
benefícios. 

registrada no mesmo intervalo 
do ano passado.

Na agropecuária, o desempe-
nho foi impulsionado principal-
mente pela produção de soja, 
que contabilizou incremento de 
84,5% entre os trimestres. Na 
safra de verão desse ano, 22,5 
milhões de toneladas foram co-
lhidas, contra 12,2 milhões em 
2022. Entre os grãos, o milho 
também registrou evolução, com 
ampliação de 29,1% da produção 
na 1ª safra, de 3 milhões para 3,8 
milhões de toneladas.

No âmbito da pecuária, houve 
um crescimento de 9,7% do abate 
de frangos, de 499 milhões de 
cabeças no 1º trimestre de 2022 
para 547 milhões em idêntico 
intervalo de 2023 – o maior 
resultado já observado em um 
trimestre. A primeira vez que o 
Estado ultrapassou a marca de 
500 milhões foi no 4º trimestre 
de 2020. 

"Tivemos uma safra recorde 

Informação para facilitar o acesso dessa 
população aos direitos e programas do 
Governo do Estado e possui, também, 
o Conselho Estadual de Refugiados, 
Migrantes e Apátridas do Paraná.

MUTIRÕES – Os mutirões para 
grupos exclusivos de trabalhadores 
são uma das estratégias do governo 
estadual para ampliar a colocação 
no mercado de trabalho. No dia 14 
deste mês foi realizada uma nova 
edição do Mutirão Emprega Mais 
Curitiba, que ofertou 1.500 vagas 
para trabalhadores da Capital. Em 
maio, Mês do Trabalhador, foram 
promovidos mutirões para pessoas 
com deficiência, para pessoas com 
50 anos ou mais, pessoas negras e 
comunidade LGBTQIA+.

Serviço:
Mutirão de Empregabilidade para 

Migrantes Data: quarta-feira, 28 de 
junho Horário: das 9h às 16h (com 
entrega de senhas até as 12h) Local: 
Agência do Trabalhador Central de 
Curitiba - Rua Pedro Ivo, 503 - Centro

neste verão e estamos atraindo 
grandes investimentos em novas 
plantas industriais para o Estado. 
Em 2023 também batemos recor-
des de exportação e a geração de 
empregos se mantém em alta. O 
Paraná está crescendo em ritmo 
maior que o Brasil, o que nos 
enche de orgulho", disse o go-
vernador Carlos Massa Ratinho 
Junior.

Na indústria, os impactos 
positivos sobre a alta de 7,95% 
foram na geração de energia 
elétrica, que compõe o grupo 
das atividades manufatureiras, 
e os aumentos produtivos dos 
segmentos alimentício e de refino 
de petróleo.

Em relação aos serviços, que 
inclui o comércio, o crescimento 
está relacionado às expansões 
dos ramos de alojamento e 
alimentação, e serviços profis-
sionais e transportes. Esse é o 
setor que mais emprega em nível 

estadual.

MAIS DADOS – Na evolução 
trimestral, em relação ao 4º tri-
mestre de 2022, o aumento do 
PIB do Paraná no 1º trimestre de 
2023 foi de 3,41%. Essa também 
é a quarta evolução trimestral 
consecutiva na produção de bens 
e serviços no Paraná. No 2º tri-
mestre a alta foi de 2,03%; no 3º 
trimestre de 2022, de 2,70%; e no 
4º trimestre de 2022, de 2,78%.

A evolução do Paraná ficou à 
frente da média nacional nos dois 
comparativos do 1º trimestre des-
te ano. Frente ao mesmo trimestre 
de 2022, o PIB nacional cresceu 
4%, e em relação a outubro a 
dezembro de 2022, 1,9%. Em 
valores correntes, o PIB nacional 
do primeiro trimestre foi de R$ 
2,6 trilhões. A média nacional é 
calculada pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE).

O Estado respondeu por 7,6% do PIB nacional no período de janeiro a março de 2023.

Serão ofertadas vagas para funções como atendente de farmácia, auxiliar de logística, 
atendente de lanchonete, balconista e operador bilíngue. 
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Campanha de atualização de 
rebanhos do Paraná alcança 

70% das propriedades

Recursos são quase 27% maiores do que do plano anterior. Frente Parlamentar Agropecuária reconheceu iniciativa do Governo. 

A partir de 30 de junho, o produtor que não atualizar o rebanho estará sujeito a penali-
dades previstas na legislação. 

Termina nesta sexta-feira 
(30) a campanha de atualiza-
ção dos rebanhos do Paraná. 
A atualização é obrigatória 
para todos os produtores 
rurais com animais de pro-
dução de qualquer espécie 
sob sua guarda. Segundo o 
relatório parcial extraído na 
segunda-feira (26), 72,9% 
dos produtores paranaenses 
atualizaram seu rebanho.
Segundo balanço parcial, a 

regional de Curitiba é a que 
registrou o menor percentual 
de comprovação de cadastro 
até o momento, com 56,01%. 
De acordo com a Agência de 
Defesa Agropecuária do Pa-
raná (Adapar), aqueles que 
não cumprirem a exigência 
ficarão impedidos de obter 
a Guia de Trânsito Animal 
(GTA), documento que 
permite a movimentação de 
animais entre propriedades e 
para abate nos frigoríficos.
A GTA somente será emi-

tida após a atualização de 
todas as espécies animais 
existentes na propriedade 
(bovinos, búfalos, equinos, 
asininos, muares, suínos, 
ovinos, caprinos, aves, pei-
xes e outros animais aquá-
ticos, colmeias de abelhas e 
bicho da seda).
Os produtores podem fazer 

a atualização no sistema 

online pelo site da Adapar 
ou pelo aplicativo Paraná 
Agro. Também podem fazer 
presencialmente em uma das 
unidades locais da Adapar, 
sindicatos rurais ou escri-
tório de atendimento de seu 
município (prefeituras). 
A partir de 30 de junho, o 

produtor que não atualizar 
o rebanho estará sujeito a 
penalidades previstas na 
legislação, inclusive multas. 
O acesso ao sistema também 
está disponível de forma di-
reta pelo site www.produtor.
adapar.pr.gov.br.

ÁREA LIVRE – O Paraná 
foi reconhecido internacio-
nalmente pela Organização 
Mundial de Saúde Animal 
(OIE), em 27 de maio de 
2021, como Área Livre de 
Febre Aftosa Sem Vacina-
ção. Como compromisso do 
Estado, há a necessidade de 
cadastrar todos os animais 
uma vez por ano.
A atualização do rebanho 

é importante para a defesa 
agropecuária do Paraná e 
para os próprios produtores, 
pois possibilita uma ação 
rápida em casos de suspeita 
de doenças nos animais e 
garante informações mais 
exatas para o trabalho de 
vigilância.

Plano Safra terá mais de R$ 364 
bilhões para agronegócio

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva lançou, nesta 
terça-feira (27), o Plano 
Safra 2023/2024. Serão 
destinados R$ 364,22 
bilhões para o financia-
mento da agricultura e da 
pecuária empresarial no 
país. O crédito vai apoiar 
grandes produtores rurais 
e produtores enquadrados 
no Programa Nacional de 
Apoio ao Médio Produtor 
Rural (Pronamp).
O total é 26,8% maior 

que os valores destina-
dos no plano anterior, de 
2022/2023, de R$ 287,16 
bilhões para o Pronamp e 
os demais produtores. “É 
o primeiro Plano Safra do 
nosso governo e como os 
outros, de 2003 a 2015, 
eu não tenho medo de di-
zer para vocês que todos 
os anos a gente vai fazer 
planos melhores do que no 
ano anterior”, disse Lula, 
em cerimônia no Palácio 
do Planalto.
“Se enganam aqueles que 

pensam que o governo 
pensa ideologicamente 
quando vai tratar de um 
Plano Safra. Se enganam 
aqueles que pensam que o 

governo vai fazer mais ou 
fazer menos porque tem 
problemas ou não proble-
mas com o agronegócio 
brasileiro. A cabeça de um 
governo responsável não 
age assim, a cabeça de um 
governo responsável não 
tem a pequenez de ficar 
insultando, insuflando 
o ódio entre as pessoas. 
Esse país só vai dar certo 
se todo mundo ganhar”, 
ressaltou o presidente.
O objetivo do governo 

com esse Plano Safra é 
incentivar o fortaleci-
mento dos sistemas de 
produção ambientalmente 
sustentáveis, com redução 
das taxas de juros para 
recuperação de pastagens 
e premiação para os pro-
dutores rurais que adotam 
práticas agropecuárias 
consideradas mais sus-
tentáveis.
Complementando os 

valores para o setor rural, 
nesta quarta-feira (28), 
Lula anunciou o Plano Sa-
fra da Agricultura Fami-
liar, com valor em torno de 
R$ 77 bilhões em recursos 
e taxas de juros menores 
para o financiamento de 

pequenos produtores na 
produção de alimentos, 
aquisição de máquinas 
e práticas sustentáveis, 
como bionsumos, socio-
biodiversidade e transição 
agroecológica.

AGRO – Em nota, a 
Frente Parlamentar Agro-
pecuária (FPA) afirma que 
reconhece o esforço do go-
verno na constituição do 
novo Plano Safra e destaca 
como "grande questão" 
o valor destinado para a 
equalização de taxa de 
juros. "A FPA solicitou um 
volume da ordem de R$ 
25 bilhões para garantir 
as operações necessárias, 
mas ainda não sabemos 
qual o valor fechado pelo 
governo federal."
Ainda na nota, a frente 

diz que aguarda o lan-
çamento do Plano Safra 
para Agricultura Familiar. 
"Na esperança de que os 
pequenos negócios tam-
bém recebam incentivos 
para seu financiamento, 
importante para o abaste-
cimento doméstico e pelo 
custo do alimento na mesa 
do brasileiro."
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Colombo e Amep alinham 
Plano de Desenvolvimento 

Integrado

Programa proporcionou mais de US$ 235 milhões de investimentos em obras e elaboração de projetos estratégicos. 

Nesta quinta-feira 
(22), equipes da Se-
cretaria Municipal de 
Desenvolvimento Ur-
bano e Habitação e da 
Agência de Assuntos 
Metropolitanos do Pa-
raná (Amep) estiveram 
reunidas em Colombo. 
O encontro serviu para 
alinhamento do Plano 
de Desenvolvimento 
Urbano Integrado da 
Região Metropolitana 
de Curitiba (PDUI), e 
também contou com a 
presença Urbtec/Te-
chnum.
Segundo a Secretária 

do Desenvolvimento 
Urbano e Habitação 
Keli Coradin esta é 
uma atitude louvável 
do Governo do Esta-
do. “A elaboração do 
PDUI é fundamental. 
Em especial porque 
reconhece que muitos 
dos desafios para me-
lhorar a qualidade de 
vida do povo colom-
bense, bem como de 
todos os cidadãos da 
região metropolitana, 

dependem de ações 
conjuntas e estratégias 
que envolvam todas as 
Prefeituras e muitos 
dos órgãos estaduais”, 
disse a Secretária.
O plano encontra-se 

em sua primeira fase 
e tem um canal aberto 
à participação popular 
para dirimir dúvidas, 
apresentar críticas e su-
gestões através do site 
www.pduirmc.com.br 
ou do e-mail contato@
pduirmc.com.br.
Participaram do en-

contro representando 
a Amep o diretor-exe-
cutivo Dener José de 
Souza e sua equipe, a 
arquiteta e urbanista 
do convênio Urbtec/
Technum, Débora Fol-
lador, e o Arquiteto e 
Urbanista Alessandro 
Lunelli. Por parte da 
prefeitura, acompa-
nharam a secretária 
Keli Coradin o arqui-
teto e urbanista An-
dré Lucas Feliciano 
Ferreira, e a gestora 
Elizabet Bontorin.

Colombo será beneficiada em pacote de 
obras com recursos do Estado e BID

A Secretaria de In-
fraestrutura e Logís-
tica (SEIL), por meio 
do Departamento de 
Estradas de Rodagem 
do Paraná (DER/
PR), realizou este 
mês uma reunião es-
tratégica com o Ban-
co Interamericano 
de Desenvolvimento 
(BID). O encontro 
serviu para avançar 
na discussão sobre a 
finalização do Pro-
grama Estratégico 
de Infraestrutura e 
Logística de Trans-
portes do Paraná. 
Essa parceria resul-

tou na execução de 
obras estruturantes 
e na elaboração de 
projetos de enge-
nharia rodoviária e 
ferroviária que vão 
moldar o desenvol-
vimento da infraes-
trutura do Estado do 
Paraná pelos próxi-
mos anos. Com par-
te considerável das 
obras do programa 
prevista para con-
clusão no segundo 
semestre deste ano, 
técnicos discutiram 
os encaminhamentos 
para finalizar a par-

ceria, considerada 
bem-sucedida.
“O BID é um grande 

parceiro do Paraná 
para o desenvol-
vimento de nossas 
malhas rodoviária e 
ferroviária, garan-
tindo o investimento 
em obras estratégicas 
e de elevado cunho 
social, atendendo a 
demandas históricas 
da população”, afir-
mou o secretário de 
Infraestrutura e Lo-
gística, Sandro Alex. 
“E foi dentro desse 
programa com o BID 
que desenvolvemos a 
modelagem da Nova 
Ferroeste, que nos 
próximos anos vai 
levar o Paraná a um 
novo patamar da 
exportação agrope-
cuária”.
O Programa Estra-

tégico de Infraes-
trutura e Logística 
de Transportes do 
Paraná proporcionou 
um investimento de 
US$ 235 milhões 
em obras, projetos e 
estudos, com a visão 
de contribuir para o 
aumento da eficiên-
cia e da competiti-

vidade produtiva do 
Paraná a partir do 
desenvolvimento da 
infraestrutura e do 
transporte susten-
tável, reduzindo o 
número de pontos 
críticos de segurança 
da malha, melhoran-
do os custos de ope-
ração de transporte e 
o tempo de viagem.

CARTEIRA – A 
carteira de obras 
do programa inclui, 
além das pavimen-
tações em Coronel 
Domingos Soares 
e Mato Rica, a du-
plicação da PR-417 
em Colombo; a pavi-
mentação entre São 
Mateus do Sul  e 
Irati; a implantação 
do Contorno Sul de 
Wenceslau Braz e do 
Contorno Norte de 
Castro; a duplicação 
da PR-323 em Dou-
tor Camargo e em 
Umuarama; a dupli-
cação da PR-092 em 
Siqueira Campos; e a 
correção dos pontos 
críticos de alagamen-
to entre São João do 
Ivaí e Godoy Morei-
ra, entre outras.
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Trabalho de desenvolvimento do PDUI da Região Metropolitana é passo importante para 
integração e desenvolvimento dos municípios. 

Redação com AEN

Redação com PMC

TERMO DE RESPONSABILIDADE EXTRAVIO DE BLOCOS DE
NOTAS FISCAIS DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS

PEDRA DE FATIMA TEIXEIRA, portadora do CPF 822.173.869-72, sócia proprietária da empresa: CENTRO 
DE FORMACAO DE CONDUTORES SAO GABRIEL LTDA, CNPJ 07.335.968/0001-18, situada à Avenida 
São Gabriel, no 2253, Bairro, Campo Pequeno, Município de Colombo - PR, com Inscrição Municipal no 
20965, no sentido de regularizar a situação da empresa perante o órgão Fazendário Municipal de Colombo, 
vem através do presente, declarar o extravio das notas fiscais de prestação de serviços de nos. 101 a 150, 

Série “F”, preenchidos, Autorização de Impressão no 592-05 de 13-10-2005.
Declaro ainda, que se por ventura surgir qualquer uma das notas fiscais de prestação de serviços acima 

citadas, a empresa se responsabilizará pelo imposto devido das
mesmas.

O presente é a expressão da verdade.
Colombo, 23 de Junho de 2023.

PEDRA DE FATIMA TEIXEIRA
CPF 822.173.869-72
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Assistência Social intensifica 
acolhimento de pessoas em 
situação de rua no inverno

Castração de animais acontece dentro do programa Colombo Mais Limpa, realizado pela Prefeitura nos bairros para mantê-los limpos e 
organizados.

A Prefeitura de Co-
lombo vem reforçando 
ações para proteger a 
população em situação 
de rua, especialmente 
com a aproximação dos 
dias mais frios do ano. 
Equipes da Secretaria 
de Assistência Social 
têm circulado pelas ruas 
para auxiliar no encami-
nhamento de pessoas em 
vulnerabilidade para o 
Centro Pop.
“Este programa, como 

muitos outros que com-
põem a Secretaria de 
Assistência Social, tem 
como objetivo propor-
cionar mais dignidade 
às pessoas que mais 
precisam, seja disponi-
bilizando boas condições 
de saúde e higiene, um 
lugar para descanso, ali-
mentação até o acesso aos 
seus direitos”, explica a 
Secretária de Assistência 
Social e primeira-dama, 
Elis Lazarotto.
O Centro POP, locali-

zado no bairro Jardim 
Fátima, é uma estrutura 
totalmente equipada, 
para atender a população 
em situação de rua, dia-
riamente, com refeições, 
local para higiene pes-
soal, pernoite e abrigo. 
Além de contar com uma 
equipe multidisciplinar 
composta por assistentes 
sociais e psicólogos.
“Nosso maior objetivo 

é acolher essas pessoas, 
dar apoio e proporcionar 
o atendimento que elas 
necessitam no momento. 
Nossa equipe está nas 
ruas diariamente para 
realizar as abordagens, 
atendendo a demanda de 
busca ativa, busca espon-
tânea ou por solicitação 
da comunidade”, enfatiza 
a secretária, Elis.
O atendimento é rea-

lizado 24 horas, todos 
os dias da semana. Caso 
alguém se depare com 
uma pessoa em situação 
de rua, dormindo em 
via pública, marquises, 
praças, podem entrar em 
contato com o serviço de 
plantão, dessa maneira 
uma equipe será enca-
minhada até o local para 
prestar o atendimento 
necessário.
“O Centro POP acolhe 

os cidadãos, para que 
não fiquem desampa-
rados, quando ocorram 
situações inesperadas e 
busquem as ruas da ci-
dade como moradia ou 
sobrevivência”, ressalta 
a secretária.

Serviço:
Centro POP
Endereço: R. São Pedro, 

840 – Jardim Fátima.
Atendimento: 24 horas – 

todos os dias da semana.
Contato: (41) 98712-

9021

São Dimas terá castração de cães 
e gatos nesta sexta e sábado

A Prefeitura de 
Colombo, por meio 
da Secretaria de 
Meio Ambiente, 
levará castração 
gratuita para cães e 
gatos, nesta sexta-
-feira (30) e sába-
do (01), no bairro 
São Dimas. O ser-
viço é destinado 
aos animais desta 
localidade que já 
foram inscr i tos 
prev iamente .  A 
ação faz parte do 
Programa Castra 
+ Ação que acon-
tece durante a 15ª 
edição do Progra-

ma Colombo Mais 
Limpa.
“Estamos atuando 

nas regiões onde 
há mais ocorrência 
de animais, princi-
palmente os de rua 
e abandonados. A 
castração evita que 
novos filhotes nas-
çam, beneficiando 
os animais e a po-
pulação”, explica 
o  secre tár io  da 
pasta, Zé Vicente.
Os animais das 

famílias que serão 
atendidas nestas 
datas foram se-
lecionados após 

cadastro prévio e 
avaliação de pré-
-requisitos espe-
cíficos. Quem não 
conseguiu se ins-
crever para essa 
edição pode bus-
car informações e 
auxílio junto aos 
Centros de Refe-
rência de Assistên-
cia Social (CRAS), 
de Colombo. Ou-
tras informações 
também podem ser 
obtidas junto à Se-
cretaria Municipal 
do Meio Ambien-
te, pelo telefone 
3656-4849.

Redação com PMC Redação com PMC
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Empresário de Colombo transforma luto em luta e 
investe em educação para crianças em vulnerabilidade

Segundo Irineu Paris, fundados do Lar Escola, ideia é escrever um livro para contar toda a história dessa iniciativa e inspirar para 
que ideias similares surjam pelo Brasil. 

A dor de uma perda pode ser o 
gatilho emocional para transformar 
a vida de outras pessoas. É o que 
demonstra a história do Lar Escola 
Luciane Mary Paris, localizado 
no bairro Arruda, em Colombo. 
Fundado em 2011, o local atende 
a mais de 200 crianças em situa-
ção de vulnerabilidade social de 
Colombo de forma gratuita e em 
período integral. 

Para além da viabilização da 
educação em diversas áreas e de 
uma alimentação completa ao 
longo do dia, o Lar Escola ainda dá 
tranquilidade aos pais que precisam 
trabalhar o dia todo e não têm com 
quem deixar os pequenos. O pro-
jeto é fruto da cabeça e do coração 
de Irineu Paris.

A motivação para dar início a 
uma iniciativa tão valorosa veio 
de um trauma familiar. Em 1989, 
Irineu perdeu sua filha, de 10 anos 
de idade, em um acidente fatal. O 
nome da pequena foi eternizado no 
Lar Escola, e se tornou sinônimo 
de dedicação, carinho e afeto, cau-
sando um impacto muito positivo 

na vida das comunidades ao redor 
da unidade.

“Desde antes do falecimento da 
minha filha eu frequentava e era 
um colaborador ativo do Lar Escola 
Doutor Leocádio José Correia, 
no Santa Cândida, em Curitiba. 
Quando ela partiu, surgiu a ideia 
de que eu poderia fazer um projeto 
assim”, contou Irineu. “É uma ho-
menagem à minha filha, e também 
uma retribuição do amor que Deus 
me deu. Venho de origem humilde, 
moro em Colombo há mais de 50 
anos e consegui muitas vitórias, 
então entendi que esta era uma 
boa forma de devolver um pouco 
de tudo o que recebi”, continuou.

Segundo Irineu, o projeto inicial 
era para que o espaço atendesse 
400 crianças simultaneamente. 
“Entreguei o projeto pronto na 
mão dos engenheiros. Com as 
adequações, acabamos fixando 
nessa capacidade de mais de 200 
crianças”, explicou o empresário. 

“Hoje somos um exemplo de que, 
com empenho e força de vontade, 
é possível realizar grandes projetos 

em prol de quem mais precisa. São 
210 crianças no período integral, 
que recebem uniforme, material 
escolar da Positivo, alimentação 
de qualidade e são assistidas por 
uma equipe de 50 funcionários 
qualificados”, enalteceu Irineu 
Paris. “Atualmente, 80% das crian-
ças atendidas são de comunidades 
carentes da região, e 20% são filhos 
de funcionários de nossas empresas 
que têm salários menores”, relatou.

A memória da pequena Luciane 
Mary Paris, musa inspiradora do 
projeto, também foi eternizada em 
uma obra do artista plástico Luiz 
Carlos Dalla Vecchia, instalada 
na entrada do Lar Escola. Dalla 
Vecchia foi um grande nome da 
arte e da cultura de Curitiba e 
região, amigo pessoal de Irineu, e 
faleceu no último dia 15 de março, 
deixando marcada também sua 
arte no local.

ENSINO – O Lar Escola Luciane 
Mary Paris oferece aulas da Edu-
cação Infantil até o quinto ano do 
Ensino Fundamental 1. A base de 

atuação do projeto social, segundo 
Elisabete Mary Paris Curce, uma 
das coordenadoras do Lar Escola, 
é proporcionar estudo e conheci-
mento através de atividades diárias, 
fomentando o desenvolvimento 
das crianças e ampliando as pos-
sibilidades de um futuro melhor 
para elas e suas famílias.

“Acreditamos na importância 
do fortalecimento de laços, no 
fortalecimento do vínculo familiar, 
para que a criança tenha condições 
de continuar com seus pais, e para 
que eles tenham a tranquilidade de 
correr atrás do sustento da família 
enquanto seus filhos são bem 
cuidados”, afirmou Elisabete. “O 
trabalho vai além do dia a dia com 
as crianças. Incentivamos os pais a 
serem participativos na vida delas 
de uma forma harmoniosa, o que 
faz toda a diferença no processo 
de desenvolvimento da garotada”, 
complementou.

MATRÍCULAS – As inscrições 
são abertas a partir do mês de agosto 
e podem ser feitas diretamente na 
secretaria do Lar Escola. Após o 
preenchimento de uma ficha, para 
critérios de avaliação, uma equipe 
de profissionais vai até a casa dos 
pais interessados para conhecer a 
realidade da família.

São avaliadas as necessidades das 
crianças, a forma como são cuida-
das de uma maneira geral e como 
o projeto pode impactar de forma 
positiva a vida delas e dos pais. 

Após ingressarem no projeto, 
os alunos têm, além do currículo 
básico educacional, acesso a ati-
vidades envolvendo brincadeiras 
e jogos lúdicos, explorando a fase 
da brincadeira e também de maior 
absorção de conhecimento por 
parte dos pequenos. 

Durante o período em que perma-
necem no Lar Escola, as crianças 
têm acesso a três refeições com-
pletas e balanceadas, preparadas na 

própria unidade sob a supervisão 
de nutricionista. 

ESTRUTURA – Manter uma 
iniciativa tão robusta naturalmente 
gera custos elevados. Segundo 
Irineu Paris, a estimativa é de que 
toda a engrenagem tenha um custo 
mensal médio de R$ 130 mil. “Nós 
inovamos em nossas práticas em-
presariais para viabilizar, por meio 
de uma boa gestão, a obtenção de 
recursos que garantem o funcio-
namento do Lar Escola”, contou.

O empresário destacou que as em-
presas do Grupo Luciane realizam 
uma ação intensa de reciclagem que 
cobre boa parte dos custos mensais 
do projeto social. “Nós vendemos 
tudo, do papelão aos metais e vidros 
quebrados. Isso rende, em média, 
R$ 80 mil por mês. Além disso, 
cerca de 20% dos custos mensais 
são cobertos por meio de doações 
e colaborações da comunidade e de 
empresários parceiros, e o restante 
eu custeio do meu próprio bolso”, 
detalhou Irineu.

“Trata-se de um investimento 
que dá um retorno social muito 
maior do que o que é aplicado 
financeiramente. Do jardim ao 5º 
ano, essas crianças têm acesso à 
educação de qualidade e a diversas 
atividades extracurriculares, como 
aulas de inglês, música e capoeira, 
por exemplo”, salientou Irineu. 
“Nosso próximo passo é renovar 
o laboratório de informática, para 
melhorar ainda mais a condição de 
aprendizado dos alunos”, celebrou.

O Lar Escola Luciane Paris fica 
localizado na rua José Beira da 
Silva, 417, no bairro Arruda, em 
Colombo. O horário de atendimen-
to é das 8h às 17h. Interessados em 
conhecer mais sobre o projeto e 
colaborar com o desenvolvimento 
e ampliação da iniciativa podem 
obter outras informações pelo site 
www.larescolaluciane.com.br ou 
pelo telefone (41) 3656-2535.
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Heze, Shandong: Colheita de trigo à noite é movimentada

Heze, Shandong: O trigo preto tem uma colheita 
abundante e o "território rico" continua a se expandir

A colheita do trigo está no 
momento certo e os campos 
férteis são tão "abundantes"

Por volta das 11 ho-
ras da noite de 6 de 
junho, as terras agrí-
colas na vila de Liu-
caiyuan, na cidade de 
Wangji, no condado 
de Caoxian, na cidade 
de Heze, na província 

Em 9 de junho, na base 
de plantio de trigo preto 
da Shandong Yipin Non-
gfu Agricultural Tech-

Existe um provérbio 
agrícola que diz "o trigo 
está maduro há muito 
tempo, e o mais caro 
é lutar por ele". Nos 
últimos dias, todas as 
partes de Heze têm se 
esforçado para colher 
trigo dia e noite. As 
ondas de trigo estão 
rolando, o som das má-
quinas está roncando e 
os campos estão cheios 
de colheitas.
Às 15h do dia 13 de 

junho, a área a rece-
ber de trigo era de 
9,31 milhões de mu, 
e a área total colhida 
era de 9,2669 milhões 
de mu, representando 

de Shandong, esta-
vam bem iluminadas 
e o som das máquinas 
retumbava. Várias 
colheitadeiras estão 
galopando para frente 
e para trás no campo 
de trigo, fazendo o 

nology Co., Ltd., cidade 
de Wushengqiao, conda-
do de Dongming, cidade 
de Heze, província de 

99,54% da área a rece-
ber; a área pretendida de 
plantio de milho era de 
8,5119 milhões de mu, 
e a área semeada foi de 
8,0517 milhões de mu, 
representando a área de 
semeadura pretendida 
94,59% do total. A área 
de tarefa de semeadura 
de soja é de 448.400 
mu e a área semeada é 
de 270.800 mu, repre-
sentando 60,39% da 
área de tarefa; a área de 
tarefa de plantio com-
posta de soja e milho é 
de 200.000 mu e a área 
semeada é de 139.000 
mu, representando 69,5 
% da área de tarefa.

possível para colher 
o trigo.
No momento, mais 

de 9 milhões de acres 
de trigo na cidade de 
Heze, província de 
Shandong, estão gra-
dualmente entrando 

Shandong, 500 acres de 
trigo preto começaram a 
ser colhidos. ...o rugido 
de as máquinas no cam-
po de trigo tocavam uma 
canção de colheita.
É relatado que este ano 

é o sexto ano de plantio 
de trigo preto na base. 
Ele se expandiu dos 50 
mu iniciais para os atuais 
500 mu. O número de 
produtores continuou a 
aumentar e a produção 
continuou a aumentar. 
Isso ano, o rendimento 
por mu atingiu cerca de 
700 catties, e o "territó-
rio rico" continuou a se 
expandir.

no período de co-
lheita. A fim de co-
lher mais trigo antes 
da próxima rodada 
de chuvas, muitos 
condados e distritos 

correram para colher 
trigo 24 horas por dia 
para garantir que os 
grãos de trigo fossem 
devolvidos ao arma-
zém.



| |11 ANO 24 - EDIÇÃO 2886 - 30 DE JUNHO DE 2023 •

Fo
to

s –
 D

iv
ul

ga
çã

o

Colégio Adventista de Colombo 
será inaugurado neste domingo

Colégio Adventista de Colombo se torna realidade após a construção do espaço de educação mais completo e moderno da cidade.

Com espaço para a prática esportiva, alunos da unidade de Colombo terão oportunidade de desenvolver mais que conhecimento 
teórico. 

Metodologia de ensino investe na multidisciplinaridade e no apoio ao desenvolvimento 
individual como estratégia para formação humana dos alunos. Colégio conta com auditório para realização de palestras e eventos com equipamentos novos e de qualidade.

O dia 2 de julho será 
uma data de grande im-
portância para a educa-
ção de Colombo. Neste 
domingo, às 10h, acon-

tece a inauguração do 
Colégio Adventista no 
município, localizado 
na Avenida Santa Tere-
zinha, 39. A unidade é 

um sonho realizado, e 
vai atender a uma alta 
demanda local, que cos-
tumava ser direcionada 
para a unidade do Boa 

Vista, em Curitiba, por 
exemplo.
Sonho que começou a 

ganhar forma de proje-
to ainda em 2016, nas 
primeiras reuniões para 
definir a construção de 
uma unidade escolar 
que atendesse a alunos 
da Educação Infantil e 
Ensino Fundamental, 
até o 9º ano. Em 20 de 
fevereiro de 2022, com o 
lançamento da pedra fun-
damental, efetivamente o 
projeto saiu do chamado 
“mundo das ideias”.
A unidade, com mais 

de 7 mil m2 de área 
construída, é capaz de 
receber confortavelmen-
te 1.100 alunos. Ela foi 
construída em uma área 
com 5.264 m2, e é o es-
paço educacional mais 
moderno de Colombo. 
Em agosto de 2022 foram 
abertas as matrículas, 
e o ano letivo de 2023 
iniciou em fevereiro com 
671 alunos. 
Com o sucesso da uni-

dade e a repercussão da 
iniciativa, o grupo edu-
cacional decidiu trans-
formar a escola recém-i-
naugurada em colégio a 
partir do ano letivo 2024, 
oferecendo, também, o 
Ensino Médio.
Segundo o professor 

Pedro Renato Frozza, 
Diretor da Educação 
Adventista da Associa-
ção Central Paranaense, 
esta realização é motivo 
de enorme satisfação. 
“Fomos recebidos com o 
carinho e confiança pelo 
valoroso povo de Co-
lombo. A inauguração da 

Escola já havia sido um 
marco, e a transformação 
em Colégio é uma alegria 
imensa para todos nós da 
Educação Adventista”, 
destacou.
O agora Colégio Adven-

tista de Colombo possui, 
além da área administra-
tiva e das salas de aula, 
quadras poliesportivas 
cobertas, auditório, sala 
maker, brinquedoteca, 
biblioteca, pátio cober-
to, parque 3D, cantina, 
praça de alimentação 
e diversos outros am-
bientes que evidenciam 
a unidade educacional 
como a mais completa 
da cidade.

ADVENTISTA – A 
Educação Adventista 
teve o seu início no 
Brasil no dia 1º de 
julho de 1896, com a 
inauguração do Colé-
gio Internacional de 
Curitiba. Desde en-
tão, são 127 anos de 
muito trabalho para 
oferecer educação de 
qualidade e desenvol-
vimento integral para 
milhares de crianças 
e adolescentes em 
todo o território na-
cional. 
Atualmente, a Edu-

cação Adventista é a 
maior rede de ensino 
privado do mundo, 
marcando presença 
em 165 países, com 
mais 2 milhões de 
alunos e 8.500 insti-
tuições de ensino que 
vão, desde a Educa-
ção Infantil, até o 
Ensino Superior.
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PCPR apreende adolescente foragido 
do Centro Educacional em Colombo

Programa é dividido em duas faixas, com regras distintas de participação. Serão benefi-
ciadas famílias com dívidas até R$ 5 mil 

A Polícia Civil do Pa-
raná (PCPR) apreendeu 
um adolescente, de 17 
anos, que estava fora-
gido do Centro Edu-
cacional em Colombo. 
Ele foi capturado no 
último domingo (25), 
no mesmo município. 
A ação ocorreu após a 
equipe policial receber 
informações sobre a 
localização do menor, 
conhecido por frequen-
tes fugas e por envol-
vimento em diversos 
crimes patrimoniais, 
receptações e falsidade 
ideológica.
A última fuga do ado-

lescente foi no dia 22 
de março de 2023. Ele e 
outros jovens renderam 
um vigilante e o arre-
messaram por 5 metros, 
fugindo na sequência.
O delegado da PCPR, 

Felipe Boffo, explica 
que, ao avistarem o in-

divíduo saindo de um 
carro e entrando em uma 
residência, os policiais 
civis cercaram o local 
para evitar uma possível 
fuga. O jovem tentou 
escapar pulando o muro, 
mas foi capturado de 
imediato.  
Ele foi conduzido ao 

Centro de Socioeduca-
ção (Cense) de São José 
dos Pinhais, conforme 
determinação judicial.  
“Essa ação reforça 

nosso compromisso em 
garantir a segurança da 
sociedade e combater 
a prática de crime, es-
pecialmente quando 
envolvem menores em 
situação de vulnerabi-
lidade. A captura desse 
adolescente é mais um 
passo para a proteção 
da comunidade e para 
a ressocialização do 
jovem infrator”, ressalta 
o delegado. 

Funcionários de escolas do Paraná 
passam por simulados de segurança

Quase 500 professores, pedago-
gos e funcionários da rede estadual 
de educação do Paraná realizaram, 
na última semana, simulados de 
ações de segurança durante trei-
namentos contra ataques a escolas. 
A orientação foi ministrada pelo 
Batalhão da Patrulha Escolar Co-
munitária (BPEC) a funcionários 
de escolas estaduais de Curitiba e 
Região Metropolitana que atuam 
como monitores de segurança, e 
segue protocolos internacionais 
de prevenção contra casos de 
violência. 

As atividades fazem parte da 
segunda fase do Curso de Capa-
citação em Segurança Escolar. 
Na primeira etapa, que aconteceu 
entre abril e maio, os diretores de 
todos os 2,1 mil colégios e alguns 
professores da rede estadual 
participaram do curso. Agora, 
a capacitação é direcionada aos 
outros membros dos comitês de 
segurança das escolas.

O treinamento também será 
aplicado em outras regiões do 
Estado. A previsão é que 14 mil 
funcionários participem do curso 
até outubro. Os monitores de segu-
rança são professores, pedagogos 

ou funcionários administrativos 
que voluntariaram para atuar nos 
comitês.

De acordo com o tenente-coronel 
Ricardo da Costa, comandante 
do Batalhão de Patrulha Escolar 
Comunitária (BPEC), o objetivo é 
que cada profissional replique os 
conhecimentos nas escolas em que 
atuam. "Já foi feita uma orientação 
aos diretores, com protocolos bem 
treinados, inclusive na unidade de 
Cambé. Agora estes monitores de 
segurança vão também atuar nesta 
parte de direcionamento, junto 
com os diretores, recebendo esta 
orientação para fazer esta prepa-
ração nas suas escolas, para tentar 
impedir ou mitigar os riscos", 
afirmou.

SIMULADOS – O curso contém 
módulos com conteúdos à distân-
cia, palestras presenciais e ativi-
dades práticas. Nos simulados, os 
profissionais são orientados sobre 
medidas preventivas em sala para 
garantir a segurança dos professo-
res, funcionários e alunos, além de 
protocolos de fuga e proteção no 
ambiente escolar.

Segundo a pedagoga Ana Lúcia 
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Adolescente apreendido esteve envolvido em fuga acontecida em março, após arremessarem 
um vigilante de uma altura de 5 metros.

dos Santos Lima, que trabalha nas 
escolas Potty Lazarotto e Natalie 
Barraga, em Curitiba, as orienta-
ções e os trabalhos de prevenção 
são fundamentais. "É algo que 
deve ser tratado culturalmente nas 
escolas. Agora temos que conti-
nuar avançando com o calendário 
que está estipulado", afirmou.

O curso também contém orien-
tações sobre resolução pacífica de 
conflitos, conhecimento e identifi-
cação de situações de assédio, além 
de possíveis casos de bullying. 
"As escolas têm trabalhado muito 
preventivamente através de orien-
tações individuais, orientações, 
palestras para combater o bullying 
desde o início, para que os riscos 
sejam neutralizados antes que as 
situações tomem proporções ainda 
maiores", disse o professor Lucia-
no Silveira, vice-diretor da escola 
José Guimarães, em Curitiba.

PACOTE DE AÇÕES – A ativi-
dade integra um pacote de ações 
para prevenção de situações de 
violência nas escolas, que inclui 
também a contratação de psicó-
logos e universitários da área para 
atuação nos Núcleos Regionais 
de Educação e a ampliação da 
presença policial nos arredores 
das escolas.

Além disso, as escolas da rede 
estadual também contam com um 
Botão de Emergência através do 
Registro de Classe Online (RCO). 
O sistema já é utilizado pelos do-
centes para controle de frequência 
e notas dos estudantes, além dos 
planos de aula. O Botão de Emer-
gência está vinculado ao aplicativo 
190 PR, da Polícia Militar e, ao ser 
acionado, gera um atendimento de 
emergência ao local solicitado. No 
episódio de segunda-feira (19), os 
policiais chegaram à escola três 
minutos após o acionamento.
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Ministério da Saúde destina R$ 200 milhões 
para serviços de hemodiálise no SUS

Saúde confirma mais 8.102 casos e 17 óbitos por dengue no Paraná

Vacina, aprovada pela Anvisa em março, estará disponível inicialmente apenas e labo-
ratórios particulares. 

Portaria do Ministé-
rio da Saúde publicada 
nesta segunda-feira 
(26) no Diário Ofi-
cial da União destina 
R$ 200 milhões para 
custear equipamentos 
de hemodiálise em uso 
no Sistema Único de 
Saúde (SUS). O trata-
mento é indicado para 
pacientes com insufi-
ciência renal aguda ou 
crônica grave.
Em nota,  a  pasta 

informou que serão 
contemplados servi-
ços que tenham até 29 
máquinas de hemo-

diálise, considerando 
análises e discussões 
com gestores munici-
pais e estaduais sobre 
eficiência de custo 
“diante das dificulda-
des encontradas es-
pecialmente nesses 
serviços”.
O recurso é calculado 

com base anual e será 
transferido mensal-
mente por meio do 
Componente do Fundo 
de Ações Estratégicas e 
Compensação (Faec), 
devendo ser repassado 
aos estabelecimentos 
contemplados.

Nova vacina contra a dengue 
chega ao Brasil nos próximos dias

A Associação Brasileira 
de Clínicas de Vacinas 
(ABCVAC) informou que 
uma nova vacina contra 
a dengue deve chegar 
ao Brasil nesta semana. 
Composta por  quatro 
diferentes sorotipos do 
vírus causador da doença, 
a Qdenga, da empresa 
Takeda Pharma Ltda., foi 
aprovada pela Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) em 
março. De acordo com o 
órgão regulador, a dose 
confere ampla proteção 
contra a dengue.
Em nota, a ABCVAC 

informou que o preço 
da vacina, disponível 
inicialmente apenas em 
laboratórios particulares, 
deve variar entre R$ 350 
e R$ 500 para o consumi-
dor final, dependendo do 
estado. Em São Paulo, por 
exemplo, o Preço Máximo 

O novo boletim epide-
miológico da Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa), 
divulgado nesta terça-feira 
(27), confirma 8.102 novos 
casos e mais 17 óbitos em re-
lação ao informe da semana 
anterior. Com a atualização, 
o Paraná tem agora 108.788 
diagnósticos confirmados e 
95 óbitos.
As 17 mortes ocorreram 

entre março e maio e es-
tavam em investigação. 
Do total, 13 foram na 17ª 
Regional de Saúde (RS) 
de Londrina, duas na 15ª 
Regional de Maringá, uma 
na 9ª RS de Foz do Iguaçu 
e uma na 13ª Regional de 
Cianorte.
O maior número de mortes 

foi registrado em Londrina 
– quatro homens, de 42, 
86, 92 e 100 anos, e seis 
mulheres, de 58, 82, 82, 87, 
88 e 90 anos. Também foram 
a óbito uma mulher de 71 

ao Consumidor (PMC) au-
torizado pela Anvisa para 
as clínicas é R$ 379,40.
“As clínicas devem uti-

lizar esse parâmetro na 
composição da sua preci-
ficação final, que também 
inclui o atendimento, 
a triagem, a análise da 
caderneta de vacinação, 
as orientações pré e pós-
-vacina, além de todo o 
suporte que os pacientes 
necessitam para se infor-
mar corretamente sobre 
a questão da vacinação”, 
destacou a ABCVAC.

INDICAÇÃO – De acor-
do com a Anvisa, a vacina 
é indicada para crianças 
acima de 4 anos de idade, 
adolescentes e adultos até 
60 anos de idade. A Qden-
ga, portanto, é a primeira 
dose aprovada no Brasil 
para um público mais am-
plo, já que o imunizante 

anos de Rolândia; um mo-
rador de 34 anos de Foz do 
Iguaçu; uma mulher de 85 
anos residente em Rondon; 
um homem de 33 anos de 
Astorga; um homem de 62 
anos de Munhoz de Melo; 
e uma mulher de 20 anos e 
um menino de 11 meses que 
viviam em Ibiporã. 
O Paraná contabiliza 

321.810 notificações, 5.779 
a mais que na semana an-
terior. Das 22 Regionais 
de Saúde (RS), somente a 
6ª RS de União da Vitória 
não possui casos autóctones 
(quando a doença é contraí-
da na cidade de residência).
O secretário de Estado da 

Saúde, Beto Preto, ressalta 
que toda a população deve 
estar envolvida no combate 
à dengue. “A maioria dos 
focos do mosquito Aedes 
aegypti está nos quintais e 
dentro das residências. A po-
pulação deve ficar atenta ao 

Fo
to

 –
 R

ov
en

a 
Ro

sa
/A

gê
nc

ia
 B

ra
sil

Tratamento é indicado para pacientes com insuficiência renal. Repasse é calculado com base 
anual e será transferido mensalmente.

aprovado anteriormente, 
a Dengvaxia, só pode ser 
utilizado por quem já teve 
dengue.
A nova vacina estará 

disponível para adminis-
tração via subcutânea em 
esquema de duas doses, 
com intervalo de três 
meses entre as aplicações.
“A concessão do regis-

tro pela Anvisa permite 
a comercial ização do 
produto no país, desde 
que mantidas as condi-
ções aprovadas. A vacina, 
contudo, segue sujeita ao 
monitoramento de eventos 
adversos, por meio de 
ações de farmacovigilân-
cia sob a responsabilidade 
da empresa”, informou.
A eficácia contra a den-

gue para todos os soro-
tipos combinados entre 
indivíduos soronegativos 
(sem infecção anterior 
pelo vírus) foi de 66,2%. 
Já para indivíduos soropo-
sitivos (que tiveram infec-
ção anterior pelo vírus), o 
índice foi de 76,1%.
“A demonstração da efi-

cácia da Qdenga tem su-
porte principalmente nos 
resultados de um estudo 
de larga escala, de fase 3, 
randomizado e controlado 
por placebo, conduzido 
em países endêmicos para 
dengue com o objetivo de 
avaliar a eficácia, a segu-
rança e a imunogenicidade 
da vacina”, informou a 
Anvisa.

acúmulo de água em locais 
como calhas, pneus velhos, 
garrafas. Por este motivo, a 
participação da população 
na remoção destes cria-
douros é tão importante”, 
alertou.

CHIKUNGUNYA E ZIKA 
– O mosquito Aedes aegypti 
também é responsável, além 
da dengue, pela transmissão 
da zika e chikungunya. 
Durante este período não 
houve confirmação de casos 
de zika.
Quanto à chikungunya, 

o Estado possui 652 casos 
confirmados e 3.417 no-
tificações. Sem o registro 
de novos óbitos, o Paraná 
permanece com três mortes 
decorrentes da doença. A 
maioria das confirmações 
são autóctones e, destas, 
411 (63%) são de pacientes 
residentes do município de 
Foz do Iguaçu.

Redação com Agência Brasil

Com informações da Agência Brasil

Com informações da SESA

Plasti Santos Recuperação de Materiais PláticosEireli, CNPJ 
27.714.992/0001-75, torna público que recebeu do Instituto de Água 
e Terra, a Licença Prévia para Recuperação de materiais plásticos, 
localizada a Rua Ana Rosenente Trevisan, 487, São Dimas, Colombo, 
CEP 83411-160 João Alexandre do Santos Proprietário.
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Zoleide Social
Inauguração Rio Verde Elis Lazarotto 25/06

Unidade de Saúde Osasco

CMEI Recanto dos Baixinhos

Parabenizo a rede Rio 
Verde que inaugurou na 
última segunda-feira (26), 
mais uma loja localizada 
no bairro Campo Peque-
no. Aos proprietários Lu-
ciana, Dhion, Guilherme 
e família, desejo que essa 
inauguração seja mais 
uma de muito sucesso e 

realizações.

Parabéns, para minha 
amiga, Elis! Que possa 
ter muitos anos de vida, 
abençoados e felizes e que 
estes dias futuros sejam 
todos de harmonia, paz 
e desejos realizados. Que 
seu coração esteja sempre 
em festa, porque você é 
um ser de luz e especial. 
Felicidades pelo seu ani-

versário!

A Festa da Roça do CMEI Recanto dos Baixinhos, foi presti-
giada com a presença do Prefeito Helder Lazarotto, da Primeira 
dama e Secretária de Ação Social Elis Lazarotto, do Vice-pre-
feito Alcione Giaretton e sua esposa Maria Glir. A festança foi 

marcada com diversão, dança e muita música.

Parabéns, a equipe 
da Unidade de Saúde 
Osasco pela iniciati-
va, que organizaram 
uma animada festa 
para os idosos da 
comunidade. Com 
muita alegria, comi-
das típicas, sorteio 
de brindes e até uma 
quadrilha improvi-

sada. 
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Palco Paraná traz Orquestra Sinfônica a Colombo

Prefeitura de Colombo retoma Projeto Arte no Muro MON terá programação 
especial de nova exposição 

para idosos

Na manhã da última quar-
ta-feira (21), os estudantes 
da Rede Pública de Ensino 
tiveram a oportunidade de 
receber além de um espetáculo 
de primeira grandeza, também 
uma aula sobre a composição 
de uma orquestra e como os 
instrumentos se harmonizam 
para produzir música de alta 

Neste fim de se-
mana (1º e 2 de 
julho), o Projeto 
Arte no Muro vai 
propiciar a revi-
talização estéti-
ca dos muros do 
Colégio Estadual 
H e l e n a  K o l o d y 
e da Escola Mu-
nicipal  Antônio 
André Johnson, 
no Jardim Mon-
za. A ação é de-

A edição de julho do tradi-
cional programa Arte para 
Maiores,  realizado pelo 
Museu Oscar Niemeyer, terá 
como tema a nova edição da 
exposição da Sala 4: “África: 
Diálogos com o Contem-
porâneo”. Haverá visita 
mediada e oficina artística, 
conduzidas pela equipe do 
setor Educativo do MON. 
Os encontros presenciais 
serão nos dias 4 e 11/7, das 
14h às 17h. 

Para se inscrever, é neces-
sário preencher o formulário 
online. As vagas são limita-
das e não é necessário possuir 
conhecimento prévio em 
artes visuais. A participação 
é gratuita para pessoas com 
mais de 60 anos e outros 
grupos isentos de pagamento 
de ingresso no MON (confira 
aqui). Para os outros públi-
cos, o ingresso do museu 
deve ser pago para ter acesso 
à atividade. 

O Arte para Maiores tem a 
missão de aproximar o públi-
co com mais de 60 anos do 
Museu Oscar Niemeyer. Em 
2019, o programa conquistou 
um importante reconheci-
mento nacional na área de 
educação em museus – o 
Prêmio Darcy Ribeiro 2019, 
concedido pelo Instituto Bra-

qualidade.
Pelo segundo ano consecuti-

vo, o município de Colombo 
recebeu apresentações da 
Orquestra Sinfônica do Paraná 
(OSP), dentro do Programa 
Palco Paraná, da Fundação 
Teatro Guaíra.

Já na quinta-feira (22), o 
espetáculo foi aberto para 

senvolvida pela 
Secretaria Muni-
cipal de Esporte, 
Cultura, Lazer e 
Juventude.
Entre os objeti-

vos para a reali-
zação desta  in-
tervenção es tão 
a democratização 
do acesso à cul-
tura, contribuir a 
valorização dos 
J o v e n s  a r t i s t a s 

sileiro de Museus (IBRAM).
Carnaval em junho: MA-

C-PR inaugura mostra em 
homenagem ao artista André 
Malinski

Exposição da artista Norma 
Grinberg, “Perpétuo Movi-
mento” estreia no MON em 
julho

A exposição “África, Ex-
pressões Artísticas de um 
Continente”, realizada pelo 
Museu Oscar  Niemeyer 
(MON) com obras de seu 
acervo, acaba de ganhar uma 
segunda edição: “África: 
Diálogos com o Contem-
porâneo”. A curadoria é de 
Paula Braga e Renato Araújo 
da Silva.

A mostra é um recorte 
da grandiosa doação feita 
pela Coleção Ivani e Jorge 
Yunes (CIJY) ao MON, em 
2021, com aproximadamente 
1.700 obras de uma das mais 
importantes e significativas 
coleções de objetos de arte 
africana do século 20.

Serviço:
Encontro Arte para Maiores 

na exposição “África: Diálo-
gos com o Contemporâneo”

Terça-feira, 4 de julho – das 
14h às 17h

Terça-feira, 11 de julho – 
das 14h às 17h

estudantes e à população. 
Durante a apresentação, o 
maestro Alexandre Brazolin 
levou a plateia que lotou a 
Igreja Santa Terezinha de 
Lisieux, há um mergulho na 
cultura das orquestras, com 
informações da história, cor-
rentes e os principais ícones 
da música clássica, passando 

locais e gerar na 
sociedade o senti-
mento de perten-
cimento à cidade.
Com estas ações, 

o  p r o j e t o  v e m 
colorindo os mu-
ros com painéis 
temát icos  como 
liberdade, cultura 
de paz, inclusão, 
crítica social, na-
tureza, entre ou-
tros.

por outros estilos chegando 
até o rock.

Ao receber os convidados 
na apresentação, o prefeito 
Helder Lazarotto e o vice-
-prefeito Professor Alcione, 
registraram a grandeza da 
apresentação e ao agradeci-
mento da cidade pelo grande 
presente ofertado à Colombo 

pela Secretaria de Estado da 
Cultura trazendo a Orquestra 
para a cidade.

Na oportunidade a diretora 
do Departamento de Cultura, 
Marinei Vidolin, anunciou a 
realização do 2º FESTART 
que é o maior evento cultural 
do Paraná pelo volume e di-
versidade das apresentações.

Pelo segundo ano consecutivo, o município de Colombo recebeu apresentações da OSP dentro do Programa Palco Paraná. 

Arte de rua e talentos locais ganham destaque com projeto da Prefeitura de Colombo.
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